

## Opinión

He sido testigo, y sigo siéndolo aún, de cómo muchos andaluces de nuestra Granada provincial, han visto la segunda modernización andaluza cortando uvas francesas. He visto las maletas bien amarradas, repletas de alimentos y tabaco de aquí, cargándose en los autobuses con destino a los departamentos del sur de Francia que acogen a nuestros paisanos vendimiadores. Y no sólo va el padre y el hijo mayor, no, van todos los que tengan edad de trabajar. Están dispuestos a dejar de ver por unos días la Andalucía tan moderna y próspera que nos dan desde la televisión amiga, por tal de traerse unas perrillas que ayuden a pasar mejor el duro invierno.

Resulta paradójico que en la Europa que nos acoge, haya un país que pueda hacer lo que no hacen aquí respecto de las mejoras salariales de los jornaleros, y de las gratificacio-



LA CHAUNA

José Torrente

## 3.000 vendimiadores

nes complementarias presentes o futuras. Afortunadamente, los más de 3.000 granadinos que se van a Francia, no van en patera, pero es posible que se encuentren, de nuevo, en el vacío laboral cuando vuelvan a esta Anda-

lucía de primera, que, aún hoy, sigue mandando a jornaleros de la gloria a por uvas a Francia, nuestro socio comunitario, para vergüenza propia de las propagandísticas modernizaciones sucesivas andaluzas. Decía Borbolla que íbamos a ser la California de Europa, y se quedó tan pancho. Quizá que se refiriese sólo a Marbella.

La posguerra ha sido dura para nuestro país. Superar 40 años de dictadura no ha sido moco de pavo. Pero ni los 30 años de democracia, ni los 25 de socialismo andaluz gobernante, ni, sobre todo, los más de 3 billones de pesetas anuales de presupuesto de la Junta de Andalucía, han conseguido acabar con que la vendimia francesa siga siendo el sustento económico de más de 9.000 jornaleros andaluces, según UGT. Estoy convencido de que los vendimiadores se van porque aquí no hay otra cosa mejor que hacer. El viaje es más

obligado que escogido. Pero, de tener aquí lo que allí les garantizan, ni siquiera se plantearían dejar la casa sola (si la hay) o los niños menores al cuidado de los abuelos, para transponer allende los Pirineos, donde la oferta laboral es 3 veces mejor que la de aquí.

Enzarcados en políticas de otro perfil, inmiscuidos en la Andalucía que a ellos les conviene, imaginaria, que nos la regalan con capital público, no reparan en lo aberrante del caso. Me parece impropio de nuestro país, real pero ajeno a la propaganda oficial, que aún haya en Granada 3.000 temporeros que no tienen más remedio que irse a vendimiar a Francia porque aquí no hay nada que hacer. Antes, con la excusa del franco, acudíamos a la necesidad de traer divisas. Hoy, Francia y España pagan en euros, pero el gabacho remunera tres veces más que el español. Y los gobiernos, hablando de sus memorias.

## MIRADA URBANA



MARÍA DE LA CRUZ

## ABANDONO DE CALZADO EN EL VERANO

La época estival es un periodo en el que se producen un gran número de cambios y, entre los que más no afectan, se encuentran justamente aquellos relativos a nuestro vestuario. Es por ello que en estos días de tanta calor no dudamos en quitarnos las prendas más molestas

para refrescarnos todo lo posible. Algunos, incluso, no dudan en deshacerse totalmente del material invernal. Es el caso del dueño de los zapatos que aparecen en la imagen, que muy posiblemente ahora luzca una chanclas más propias de la estación veraniega.

## LAPIDARIO

## La carretera es de todos

En poco más de una semana llegaremos a uno de puentes que la DGT tiene subrayado con rotulador rojo. El 15 agosto, además de estar medio país en fiestas, coincide con la salida y el retorno de la segunda quincena de vacaciones. Tres factores que unidos en la carretera puede deparar más de un susto. La DGT ya ha puesto en marcha su campaña televisiva para concienciar a todos los conductores que se pongan al volante. Y cuando dicen a todos es a todos, ya que un alto porcentaje de accidentes se llevan por delante vidas de personas y familias anónimas que circulaban con todas las precauciones y sin poner en peligro la vida de nadie. El "todos" en la carretera debe implicar que si somos testigos de un conductor que, con su vehículo, está poniendo en peligro la vida del resto de ciudadanos se llame por teléfono a los agentes de seguridad de tráfico para que se le pueda dar el alto. Porque, ya se sabe, en la carretera una imprudencia puede cortar muchas vidas.

## LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com


**GRANADA**  
**Los cursos de la UGR, en peligro**

La supresión de los créditos de libre configuración en el nuevo proceso europeo amenaza la continuidad de los cursos de verano de la Universidad, unas enseñanzas que cumplen más de 20 años y son demandadas por unas 2.500 personas al año.


**GRANADA**  
**¿Casados Lorca y Mariana Pineda?**

Muchos turistas de la Huerta de San Vicente y de la Casa de Fuente Vaqueros protagonizan historias y hacen preguntas en sus visitas que son auténticos disparates en torno a la vida del poeta. "¿Se llegaron a conocer Lorca y Lola Flores?"


**GRANADA**  
**Diferencia de sueldos entre sexos**

La diferencia entre el sueldo de los trabajadores según el género ha aumentado más de 1.800 euros entre 1999 y 2007. El salario medio de los hombres es de 17.800 euros frente a los 12.400 de las mujeres. La igualdad no termina de instalarse.